

NOTA DE PRENSA

TPA ESTRENA “TIERRA Y OLVIDO” E “*IN MEMORIAM, LA DERROTA CONVIENE OLVIDARLA*”

- *“Tierra y Olvido” una miniserie con motivo del 25 aniversario del accidente en el Pozo Nicolasa.*
- *“In memoriam, la derrota conviene olvidarla” cuatro historias que conforman una película ambientada en el Valle de Turón que plantea un retrato de la identidad de los asturianos y la imposibilidad de identidad sin memoria.*

Xixón/Gijón, 31 de agosto de 2020

TPA estrena mañana, martes día 1 de septiembre, a las 22.30, “Tierra y Olvido”, una miniserie de dos capítulos de 50 minutos de duración cada uno, que se emitirán seguidos coincidiendo con el 25 aniversario del accidente en el Pozo Nicolasa.

La serie se rodó en Asturias (Cuenca del Caudal y del Nalón) y en la República Checa (Karvina, Ostrava y Hustopece), dos mundos con sistemas sociopolíticos muy diferentes, es una coproducción de RTPA y El Nacedón Films y ha sido dirigida por José Antonio Quirós.

Se cumplen 25 años de uno de los mayores accidentes mineros ocurridos en la historia reciente. Una gran tragedia minera en el Pozo Nicolasa que se saldó con la muerte de catorce trabajadores (diez mineros asturianos y cuatro mineros checos) a 400 metros de profundidad, a causa de una explosión de grisú. Una tragedia que conmocionó a toda Asturias.

“Tierra y Olvido” revisa este trágico suceso veinticinco años después y lo hace a través de los testimonios de algunas viudas de los mineros fallecidos (Aleida, Isabel, Clarisa...), mujeres que vieron truncados sus proyectos de vida por un mismo suceso y que, tanto las de la cuenca minera asturiana como las de República Checa, quedaron inexorablemente marcadas por la

tragedia, con el único consuelo de sus hijos y, las que tuvieron más suerte, de las indemnizaciones.

La miniserie recoge sus testimonios y sus vidas tras el paso del tiempo. La mayoría de ellas no se conformó con tibias explicaciones. Se agruparon para reivindicar que las muertes de sus maridos pudieron evitarse. Fueron innumerables jornadas de peregrinaje pero con el paso del tiempo fueron venciendo una serie de obstáculos y distintas formas de prejuicios y marcaron un precedente con su insistente búsqueda de la verdad.

“Tierra y Olvido” una miniserie basada en historias humanas que podrán ver mañana martes a las 22:30 horas en TPA.

“IN MEMORIAM, LA DERROTA CONVIENE OLVIDARLA”

Y a continuación, a partir de las 00:00 horas, TPA estrenará “In Memoriam, la derrota conviene olvidarla” una película participada por RTPA y dirigida por Marcos Merino.

Un arqueólogo sube al Aramo para investigar restos paleolíticos, unos jubilados rehabilitan una mina con técnicas tradicionales y un grupo de niños estudia tonada. Todos ellos trabajan de forma aislada en la preservación de la memoria de sus antepasados. No se conocen pero la aparición repentina de cientos de miles de fotografías les descubrirá los rostros de los trabajadores que superpoblaron durante cuatro décadas el Valle de Turón. El hallazgo de ese archivo fotográfico los unirá para intentar mantener vivo un recuerdo que cambió para siempre la historia de un valle industrial que hoy languidece deshabitado.

Los mineros, el arqueólogo y las niñas no coinciden en sus motivaciones y saben que la indiferencia va a ser el mayor de los reconocimientos públicos que van a obtener con su esfuerzo ¿Por qué hacerlo? ¿Qué recompensa obtienen? ¿Para qué sirve cuidar la memoria?

”In Memoriam, la derrota conviene olvidarla” es la culminación de un rodaje de más de dos años, con una producción aún más larga. Es una mirada pausada de Asturias. Una reflexión sobre la imposibilidad de identidad sin recuerdos, sin memoria. Mañana martes a partir de las 00:00 horas en TPA.